



6月はどんな月？本格的な夏の到来に備えて

校長 野邊 盛雅

6月は、和風月名で「水無月（みなつき）」と古くから呼ばれてきましたが、梅雨時の雨量の多い時期になぜ水無月なの？と思うものでした。これには明確な答えが無くはつきりしませんが、早期米の地域では、農事が済んで「皆尽きて」しまうからだ、とか、猛暑の時期となり、泉に水が尽きる頃だから等の説があります。

私が幼少の頃の梅雨時も、確かに雨も多くなり、憂鬱な日が続くものでしたが、登下校時に傘をたたく雨音と長靴で水たまりの中をわざと歩きながらの水しぶきの音を聴くのが楽しみなもので、情緒的な風情があったのを覚えています。ところが、最近の梅雨は、突然の豪雨となり、大雨は当たり前の状況が続き、さらに危険な「線状降水帯」も全国各地で頻繁に発生しています。今の雨は、事故や災害と直結する危険で怖い天候現象とのイメージが強くなったような気がします。今月の全校集会でも、生徒には梅雨時の登下校の安全注意について喚起したところですが、特に通学路において、河川や用水路等の増水時の危険箇所はないか？再度の確認が必要と思います。ぜひ、ご家庭でも留意されてください。今月の21日は「夏至」でしたが、例年に比べ、梅雨明けが早まると予測されており、豪雨も心配ですが、急な気温の上昇とともに、夏本番の時期を迎えますので、「熱中症」対策にも気をつけなければなりません。

今月は地区総体も無事に終わり、財部中の各部活動生も活躍し、それぞれ良い成績を残しました。特に3年生は、部活動を引退し、いよいよ受験を制する夏に突入します。義務教育最後の学年として、次のステップへと気持ちを切り替えてください。また、1・2年生の皆さんも1学期を振り返り、自分自身を見つめなおす機会にしてほしいものです。

曾於地区中学校総合体育大会 結果

6月6日(火)～9日(金)・13日(火)に行われた、地区中学校総合体育大会の結果を紹介します。

【ソフトテニス】

団体：0-3 志布志 1-2 大崎

個人：ベスト16(****・妹尾愛理奈)

【柔道】

男子団体：優勝(県大会出場)

男子個人：県大会出場(川畑楽翔・松山昂誠・川畑龍翔・川添晟煌
・井上拳斗・塗木達人)

女子個人：県大会出場(鮫島実柚)

【卓球】

男子団体：予選敗退

男女混合団体：3位

男子個人：優勝(園田泰生)(県大会出場)
3位(***)(県大会出場)

女子個人：6位(中津結愛)(県大会出場)

1年男子個人：優勝(****)



【バスケットボール】

21-71 志布志 25-90 末吉

【バレーボール】

予選リーグ：0-2 大崎 2-1 志布志

決勝リーグ：0-2 大崎 0-2 松山・宇都 0-2 大隅

【野球】

予選：1-0 志布志 2-1 大崎

決勝：10-2 末吉 優勝(県大会出場)

【バドミントン】

男子シングルス A：11-15 根占

男子シングルス B：10-15 第一鹿屋

女子シングルス A：15-8 田崎

7-15 第一鹿屋

地区代表としての県大会の日程は柔道・卓球(7/25-26)、野球(7/24-26)です。そのほか、バドミントン、硬式テニスは県大会に出場予定です。また7/6肝属地区合同水泳大会に出場予定です。



小中連絡会

6月12日(月)に財部地域4校の小中学校で連絡会が行われました。コロナ禍ではできなかった全体会も行い、各校の実態や小中9年間で連携して取り組む実践項目について話し合うことができました。



成果の一つとして、小学校から「授業前2分前着席、1分前黙想」に取り組んでいることもあり、中学校ではノーチャイムで過ごすことが出来ています。一方で、コロナ禍でICT機器に接する機会の増加から小・中ともに視力低下が課題となりました。この問題は家庭との連携も必要になります。

財部地域4校ミニバレー大会

6月24日(土)に旧財部南中学校体育館で財部地域4校ミニバレー大会が開かれました。財部中学校から13名の保護者・教職員が参加し、それぞれの校区の人たちと親睦を深めることができました。



財部中は2チーム出場で、途中から他の校区の方々のヘルプをもらい、参加者全員5～6セット連続のハードな試合運びとなりました。しかし、参加者は笑顔で汗を流し、勝利した試合もありました。御協力いただいた保護者の皆様ありがとうございました。

地域のためにできること

総合的な学習の時間で全学年「地域のためにできること」というテーマで自分たちにできるボランティア活動を財部地域で計画・実施しています。社会福祉協議会の方からアドバイスをいただき、地域で困っている方々のために何かできないか？とそれぞれがアクションしています。



地域の方々とゴミの分別について話し合ったり、地域のグループホームへ中学校の行事の案内ポスターを貼りに行ったりして地域の方々とのつながりも増えてきています。